

お忙しくても、約 2 分間で読めます

山内公認会計士事務所

ハートフル・ワード (心からの言葉)

TEL 098-868-6895
FAX 098-863-1495

経営者への活きた言葉

自然と人間は同一体である 千 玄室 (茶道裏千家前家元)

1. 中国の聖人たちの教えでは、自然と人間との同一体を言われる。中でも張横渠「四言教」では、天地の為に心を立て・生民の為に命に立つ・往聖の為に継ぐ・万世の為に太平を開く、とされ、「自然に学び、天地に代わって心を立てなければならない」のであるとされている。
2. 人間は、せつかく善い心を与えられながらそれを開くことをしないし、また、なかなかできないので、自然が長い歴史の中で人にそれを教えてきた。真の人間として生きるには自然の精神、宇宙の精神を理解しなければにならない。地球上に住まわせていただくことを感謝し、有り難く思い、宇宙の神秘を大切に思う人がどれだけおられようか。
3. 陽明学に「天地万物は本吾が一体のものたり」(天地万物は元は吾と一体である) という言葉がある。自分と万物はもともと一体であるから、他者の苦しみ痛みは己の苦しみ痛みであると心することが必要だとの考えだ。
4. ツキデウス (古代ギリシャの哲人) が「明日を思うな。いまを考えること」といったが、これは人間の生はいまを大切にし、いまを知ることによって明日があると教える言葉である。

(参考:「致知」2017年12月号)

ワンポイント経営アドバイス

コンビニ 3 社の 24 時間営業の今後

1. 24 時間営業は絶対続けるべきだ。社内でも見直しを議論したことはない。加盟店からも見直しを求める声は全く出ていない。仮に午前 7 時～午後 11 時の 16 時間営業に変えたら、店全体の売上高が 3 割は減るだろう。(セブンイレブンジャパン、古屋一樹社長)
2. 24 時間営業についてはケース・バイ・ケースになるだろう。必要ないところはやめればいい。必要ならば続けられればいい。すでに一部店舗では、24 時間営業をやめた場合どれだけ人件費を削れるのか、その一方で売り上げはどれだけ落ちるのか検証する実験を始めた。(ファミリーマート沢田貴司社長)
3. 24 時間営業については、加盟店オーナーの中でも意見が分かれている。だが同じチェーンの中で「24 時間」と「非 24 時間」が混在するリスクは大きい。業界全体でやめるのは「あり」だが、ローソンだけやめると昼間の売り上げに響くだろう (ローソン竹増貞信社長)

(参考:「日経ビジネス」:2017年10月30日号)

新規成長分野

子育て向けの高級自転車 (パナソニック)

1. 33 万円もする「電動アシスト機能付きのマウンテンバイク」を、平成 29 年 9 月 1 日の販売開始から 1 カ月で年間販売予定の 200 台を売り切った。パナソニックグループの自転車メーカーであるパナソニックサイクルテックは、今度は平成 29 年 11 月 20 日に「新型ママチャリ (子どもを乗せられる自転車) 19 万 8000 円」で勝負に出る。当然、電動アシスト機能付きで、過去の集大成のママチャリだ。
2. 電動アシスト自転車は、パナソニックの創業者である松下幸之助 (1894 年～1989 年) と関係が深い。幸之助は 9 歳のときに自転車販売店で丁稚奉公した経験を持ち、自転車に対する思い入れが強かったという。

(参考:「週刊ダイヤモンド」2017年10月21日号)

古典に学ぶ

人と初めて会った時に得た印象が大事

(解説) 佐藤一斎先生は、人と初めて会った時に得た印象によってその人のいかなるかを判断するのが、最も間違いのない正確な人間観察法なりとせられ、先生の著述になった「言志録」のうちには、「初見の時に相すれば人多く違わず」という句さえある。

(参考: 渋沢栄一「論語と算盤」: 図書刊行会)